

Paris, le 13 février 2023

Avec l'acquisition de Mondial Pare-Brise, la Macif prend position sur le marché de la réparation au service des assurés et des assureurs

Paris, le 13.02.2023 - Entrée en négociation exclusive le 24 octobre dernier avec PHE (Groupe D'Ieteren) pour le rachat de sa filiale Mondial Pare-Brise, la Macif a finalisé ce jour l'acquisition du 3^{ème} acteur français du marché de la réparation et du remplacement de pare-brises. Avec l'acquisition de cet acteur vertueux, Macif, leader de l'assurance auto, marque son engagement en faveur de la qualité de la relation et du pouvoir d'achat au bénéfice des assurés.

L'arrimage de Mondial Pare-Brise à la Macif se fera dans le respect de son autonomie et préservera son modèle de croissance ouvert et ses nombreux partenariats avec d'autres assureurs.

Avec l'agrément des autorités de la concurrence, la Macif a finalisé le 10 février 2023 l'acquisition de Mondial Pare-Brise pour un montant de 103 M€. Fort d'un réseau national de 806 points de vente (113 succursales, 260 franchisés et 433 points relais), Mondial Pare-Brise, 3^{ème} acteur national, se distingue par des prix compétitifs, une couverture étendue et une qualité de service reconnue. La société compte plus de 400 collaborateurs (1 200 en incluant le réseau de franchises) et a réalisé un volume d'affaires de 146 M€ en 2022 en incluant le résultat des franchises.

En se positionnant sur le marché de la réparation et plus particulièrement du bris de glace, la Macif, première société d'assurance auto en nombre de contrats en France, répond à un enjeu critique tant pour les assureurs que pour leurs clients. En effet, l'inflation des coûts de réparation sur les bris de glace (coût moyen du sinistre BG en hausse de 42% entre 2015 et 2021, soit + 6% par an en moyenne⁽¹⁾), due au contexte économique, aux évolutions technologiques et à certaines pratiques commerciales, se répercute sur les primes d'assurance et pèse, in fine, sur le pouvoir d'achat des Français.

Avec le rachat de Mondial Pare-Brise, la Macif devient le premier assureur français à acquérir un réseau de réparation et de remplacement de vitrages automobiles ; un levier majeur pour maîtriser la chaîne de valeur sur l'après-vente automobile et agir ainsi contre la hausse du coût de la réparation et donc, des tarifs d'assurance automobile. Avec l'acquisition de cet acteur vertueux du marché, qui se distingue par son positionnement « d'ami des assureurs et des assurés », elle marque de façon significative son engagement en faveur du pouvoir d'achat, dans un modèle ouvert, et ce, au bénéfice de ses sociétaires et des automobilistes en général⁽²⁾.

Cette acquisition conforte l'ambition stratégique de la Macif de s'imposer comme un acteur de référence dans l'écosystème de la mobilité et révèle une nouvelle fois l'ADN disruptif de la Macif, marque populaire et préférée des Français⁽³⁾ qui, dès sa création, a toujours affiché sa volonté d'agir pour l'intérêt général.

De son côté, Mondial Pare-Brise conservera son autonomie commerciale et de gestion et poursuivra son modèle de croissance ouvert, en partenariat avec l'ensemble des assureurs. La structure pourra bénéficier de l'appui de Macif pour accélérer sa croissance et mener à bien sa stratégie de développement. Une collaboration d'autant plus pertinente que son modèle économique, fondé sur la proximité, la qualité du service et la performance, entre en parfaite résonance avec les valeurs de la Macif.

Jean-Philippe Dogneton, Directeur Général de la Macif souligne :

« La Macif est le premier assureur auto en France et, comme leader, se doit de prendre des positions sur son marché. Le coût moyen des sinistres bris de glace augmente de 6% par an depuis 2015. Il était important qu'un assureur prenne l'initiative d'agir, de peser par ses choix dans l'action et la prise de parole. La mise sur le marché de Mondial Pare-Brise, acteur qui se déclare « l'ami des assureurs et des assurés », au savoir-faire reconnu, attaché comme la Macif à la proximité et à la relation, est une opportunité que nous avons saisie. Cette acquisition est une action concrète en faveur de tarifs d'assurance justes et accessibles sur le long terme, et conforte notre positionnement dans l'écosystème de la mobilité. »

Stéphane Antiglio, Président de PHE déclare :

« Je remercie les équipes pour leur travail et leur engagement dans la modernisation et le développement de Mondial Pare-Brise depuis 2017 pour en faire un acteur majeur de la mobilité durable et abordable. Nous avons toute confiance dans le projet de la Macif pour poursuivre cette dynamique. En rejoignant la Macif, Mondial Pare-Brise maintient son positionnement de partenaire des assureurs et va avoir l'opportunité de continuer sa croissance au sein d'une entreprise référente dans l'écosystème de la mobilité, en ligne avec sa culture d'entreprise. »

Cette opération a été accueillie favorablement par les instances du personnel de l'assureur mutualiste et de Mondial Pare-Brise, et a obtenu l'approbation des différentes autorités de contrôle auxquelles a été soumis le projet. L'acquisition, financée sur fonds propres, est effective à compter de ce jour.

- (1) Source France Assureurs.
- (2) Tout en respectant le libre choix par l'assuré de son réparateur.
- (3) Etude réalisée du 12 au 13 janvier 2022 par La Marque Préférée des Français auprès de 1 022 répondants représentatifs de la population Française - terrain réalisé par OpinionWay - dans la catégorie Compagnies d'assurance.

A propos de la Macif • Assureur mutualiste, la Macif s'engage au quotidien auprès de ses 5,7 millions de sociétaires et clients. Elle propose des offres et services de protection simples et utiles en assurances dommages, santé-prévoyance et finance-épargne. Gérant plus de 18 millions de contrats, la mutuelle d'assurances a réalisé un chiffre d'affaires de près de 6 milliards d'euros en 2021. La Macif compte près de 11 000 salariés qui exercent tous leur métier en France. En 2022, la Macif a été certifiée Top Employer 2022 et élue marque préférée des Français dans la catégorie Compagnies d'assurance. Depuis janvier 2021, la Macif est affiliée à Aéma Groupe. Aéma Groupe, né du rapprochement entre Aésio Mutuelle et Macif, imagine chaque jour les contours d'un monde plus juste et plus humain en plaçant la prévenance au cœur de la relation avec ses adhérents, sociétaires et entreprises clientes. Plus d'infos sur www.macif.fr.